

ABSTRAK

Riko Firmansyah, 2023, *Konsep Diri Santri Dalam Perilaku Disiplin Di Pondok Pesantren Darussalam Jungcangcang Kabupaten Pamekasan*, Skripsi, Program Studi Bimbingan Konseling Pendidikan Islam, Fakultas Tarbiyah, Institut Agama Islam Negeri Madura (IAIN), Dosen Pembimbing: H. Muhammad Jamaluddin, M.Pd.

Kata Kunci : *Konsep Diri, Perilaku Disiplin, Pondok Pesantren.*

Fokus penelitian dalam penelitian ini ada tiga permasalahan yang menjadi pokok dalam penelitian ini, yaitu: *pertama* bagaimana bentuk perilaku disiplin di lingkungan Pondok Pesantren Darussalam Jungcangcang Kabupaten Pamekasan, *kedua* apa saja faktor penyebab terjadinya perilaku disiplin di lingkungan Pondok Pesantren Darussalam Jungcangcang Kabupaten Pamekasan, *ketiga* bagaimana konsep diri santri dalam perilaku disiplin di Pondok Pesantren Darussalam Jungcangcang Kabupaten Pamekasan.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis deskriptif. Sumber data diperoleh melalui wawancara, observasi dan dokumentasi. Analisis data dilakukan dengan cara mengumpulkan seluruh data kemudian menganalisis data, menyajikan data dan penarikan kesimpulan. Sedangkan pengecekan keabsahan data dilakukan melalui perpanjangan keikutsertaan, ketekunan observasi dan triangulasi sumber dan metode.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: *pertama*, Bentuk kedisiplinan santri terbentuk dari kebiasaan para santri dalam melaksanakan kegiatan pondok pesantren. Para santri harus tepat waktu tidak boleh terlambat ketika ada pengajian kitab yang dilaksanakan setelah sholat maghrib sampek dengan sholat isyak berkumandang. Para santri harus sholat berjemaah di masjid, terutama sholat subuh, setelah sholat subuh diwajibkan tadarus. *Kedua*, Faktor pendukung dalam penerapan perilaku disiplin pihak pesantren menekankan kepada para santri untuk memiliki motivasi yang bagus untuk masuk ke pesantren, faktor pendukung lainnya para santri berada pada lingkungan yang sudah terbiasa berperilaku disiplin. Sehingga mudah dalam berperilaku disiplin. Sedangkan faktor penghambat terjadinya dalam berperilaku disiplin di lingkungan pondok pesantren diantaranya: dikarenakan para santri masih melihat dan mencontoh perilaku yang tidak baik dari temennya dan kebanyakan perilaku tidak baik dicontohkan oleh para santri senior. *Ketiga*, Penerapan perilaku disiplin di lingkungan pondok pesantren merupakan hal yang baik dalam meningkatkan konsep diri para santri, karena dengan berperilaku disiplin, kita bisa memiliki pandangan untuk kehidupan kedepannya, kehidupan kita terarah, dan dengan terbiasa berperilaku disiplin membuat para santri dapat mengatasi masalahnya dengan sendiri karena sudah terbiasa melakukan apapun itu dengan sendiri, dengan begitu konsep diri santri pondok pesantren termasuk pada jenis konsep diri yang positif.